
      
 

前期の保護者アンケート、ご協力、ありがとうございました。７６の家庭より回答をいただきました。回収率は、

６９．１％でした。貴重な皆様の意見を聞き、これからも子供たちの健やかな成長ができるよう職員一同がんばりま

すので、ご支援・ご協力をよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  
教育目標：じょうぶな子 よく考える子 なかよくする子 がんばる子 

学校ホームページ https://hachioji-school.ed.jp/ksmae/ 

令和６年9月２日 

学校便り 

八王子市立鹿島小学校 

校 長 瀧村 博昭 

〒192-0353 

八王子市鹿島１３番地 

TEL042‐676-5147 

特別号 学校だより 
笑顔あふれる・元気あふれる・愛情あふれる学校 

学校評価 

↓ ↓

設問 総合評価
令和

５年度
あてはまる

ややあて
はまる

あまりあて
はまらない

あてはま
らない

わからない

　前回評価比較　　▼３～ポイント減少
　　　　　　　　　△３～ポイント上昇

総合評価　肯定的回答

 95％以上◎　９０％以上○　8０％以下 ▲

13.2%

▼ 50.0% 23.7% 26.3% 28.9% 21.1% 0.0%

△ 86.8% 64.5% 22.4% 0.0% 0.0%

9.2%

97.4% 90.8% 6.6% 2.6% 0.0% 0.0%

▼ 86.8% 53.9% 32.9% 3.9% 0.0%

3.9%

△ 98.7% 85.5% 13.2% 0.0% 0.0% 1.3%

96.1% 67.1% 28.9% 0.0% 0.0%

6.6%

84.2% 60.5% 23.7% 2.6% 3.9% 9.2%

88.2% 56.6% 31.6% 5.3% 0.0%

7.9%

▼ 85.5% 56.6% 28.9% 1.3% 3.9% 9.2%

89.5% 61.8% 27.6% 1.3% 1.3%

▼ 81.6% 61.8%

7.9% 0.0%

100.0% 96.1% 3.9% 0.0% 0.0% 0.0%

△ 97.4% 97.4% 2.6% 0.0%

100.0% 100.0% 0.0% 0.0%

△ 92.1% 92.1%

1.3% 14.5%2.6%19.7%

14
学校は、特別支援教育（特別な支援を必要とする
子供に対しての教育）に取り組んでいる。 79.6%

15 子供は家で読書をしている。 ▲ 57.4%

12 学校は、学習環境の整備に取り組んでいる。 91.7%

13
学校は、保護者に対して、学校だよりやホームペー
ジ等で適切に情報を提供している。 ◎ 100.0%

10
学校は、子供たちがよりよい学校生活を送れるよう
に、生活目標を設定したり、きまりを守ったりする指
導を行っている。

◎ 95.5%

11
学校が、「はちおうじっ子　キャリア・パスポート」等
を用いて、子供の生き方や将来についてのキャリア
教育を行っていることを知っている。

◎ 94.9%

8
学校は、授業において、説明、板書、話合い活動、Ｉ
ＣＴ機器（１人１台の学習用端末等を含む）の活用
などの工夫に取り組んでいる。

88.5%

9 学習活動に対する評価は適切・公平である。 86.6%

6
学校は、いじめの未然防止、早期発見、早期対応
等、いじめを許さない学校づくりに組織的に取り組
んでいる。

87.9%

7
子供の学級では、授業や学校行事に意欲的に取り
組むよう、指導が行われている。 94.9%

4
学校は、子供たちが安心・安全に過ごせるように、
避難訓練などの安全管理に取り組んでいる。 ◎ 99.4%

5

学校は、「特別の教科 道徳」を含む教育活動全体
を通して、子供たちが自分の大切さ、他の人の大
切さを認め、行動できるような教育をすすめてい
る。

88.5%

2
学校が力を入れて行っている取り組み(なかよし班
によるイモの苗植えやなかよし班遊びなど)につい
て知っている。

◎ 99.4%

3
本校が松が谷中学校・松が谷小学校と一緒に行う
（小中一貫教育の日）について知っている。 ○ 88.6%

肯定的回答

1
鹿島小学校の経営計画トリプルA＋１（あいさつ、あ
りがとう、あせをかく、＋あかるい心）を知っている。 ◎ 93.6%

令和６年度　　第１回　保護者　学校評価アンケートの報告について

回答率 ６９.１％（前回７１・２％）



                                                                                                      

真摯に受け止め、解決しなければならない項目（肯定的回答が３％ポイント以上さがった項目）

・ 子供たちが意欲をもって学習・学校行事に取り組むことができるよう。管理職を含め教師一同、子供たちとより一層、真

剣に向き合い話し合って、これからの鹿島小学校の教育活動を推進していくことを再確認します。

・「子供は、家で読書している」本離れに歯止めをかけることができません。家庭でなかなか落ち着いて読書をすることが

できない現状があるようです。学校生活では、図書委員会活動・読書週間・給食と図書のコラボ等を通して、引き続き読書

を推進していきます。保護者のボランティアによる読み聞かせについては、いつも感謝しております。ご家庭でも秋の夜長

に子供と一緒に読書をしてみましょう。

△「鹿島小学校の学校経営計画を知っている」　　　　　　　　肯定的回答　　９７.４％　（前回93.6％）

△「小中一貫教育の日について知っている」　　　　　　　　　肯定的回答　　９２.１％　（前回88.6％）

△「子供が安全・安心に過ごせるように配慮している」　　　　肯定的回答　１００.０％　（前回99.4％）

▼「自分・他の人の大切さを認める教育がなされている」　　　肯定的回答　　８１.６％　（前回88.5％）　

▼「子供は、家で読書している」　　　　　　　　　　　　　　肯定的回答　  ５０.０％  （前回57.4％）

△「キャリア教育を行っていることを知っている」　　　　　　肯定的回答　　９８.７％　（前回94.9％）　

・ 特に「学校は、特別支援教育に取り組んでいる」の項目では、令和５年度 前期20.5％・後期16.5％の回答が「わからな

い」となっていました。今回のアンケートでは、１３.２％まで「わからない」の回答を下げ、肯定的回答も８５％を超える

ことができました。引き続き、情報発信を行っていきます。

・ 自動水栓の設置（完了）・全教室の電灯のLED化（今秋）・来年度（令和８年度）に向けて、体育館の冷房設備の完備を

行う予定です。子供たちの学習環境がより良くなるように八王子市も努力しています。

△「学校が力を入れ行っている取り組みを知っている」　　　　肯定的回答　１００.０％　（前回99.4％）

△「学校は、特別支援教育に取り組んでいる」　　　　　　　　肯定的回答　　８６.８％　（前回79.6％）　

▼「授業や学校行事に意欲的に取り組む指導ができている」　　肯定的回答　　８５.５％　（前回94.9％）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▼「学校は、学習環境の整備に取り組んでいる」　　　　　　　肯定的回答　　８６.８％　（前回91.7％）　

・ １学期には、「命の日」をはじめ、日々道徳教育を行っています。２学期 １２月には、人権標語を「ことば朝会」で行い

ます。３学期 １月１８日（土）に道徳授業地区公開講座を行います。これからも「いじめ防止」「子供の人権尊重」「思い

やりの心の育成」を推進するために、様々な場面で全職員が意識を高く頑張ります。

アンケート集計結果における考察

　　　　今回　 アンケート総数　７６　　　　 家庭数　１１０    …　 回答率６９．１％

　　　　前回　 アンケート総数　７９　　　　　　　　　　 　　　  　回答率７１．２％

　オンライン（C4tｈ）でのアンケート調査より、回答率が下がっています。今回は、７０％を割り込んでしまいました。よ

り多くの皆様の意見が、来年度の本校の教育活動をより良い改善につながります。今後ものンケート調査に、保護者の皆様

のご協力をよろしくお願いします。

教育活動が改善・よりご理解をいただいた項目（肯定的回答が３％ポイント以上あがった項目）

・ 学校の特色（なかよし班活動）・子供の安全・安心の項目では、１００％の回答をいただきました。鹿島小学校は、少人

数を活かして、学年を超えた「たてわり活動」を重視しています。今年度「収穫祭」も公開しますので、ぜひ参観・参加し

てくださいますよう願います。

※ 肯定的回答とは、「よく当てはまる」と「当てはまる」のパーセントを合計した、肯定的なパーセントのことです。

・ 学校経営計画・小中一貫教育・キャリアア教育の理解が深まってきたことを大変うれしく思っています。



                                          
 

 

 

 

学習用具・学習環境等

1

・とても楽しく学校に通えているようです。

    Chromebookは重量があるので持ち運びが大変そうなのと、操作性に問題が生じることがあるので、23

区と同じようにiPadにしてもらえると助かります。

★
　八王子市では、全小中学校が一人一学習用端末をChromebookとしております。ご理解をよろしくお願

いします。

2

・担任の先生が朝教室に来るのが遅く、1時間目の授業時間が実質20分以下になることが多々あると子供

が言っています。何故遅いのかは分かりませんが、主任は朝の用事が多いなど仕方がない理由があるのな

ら、2学期以降は専科の先生の授業を1時間目にするなどして、学習内容が疎かにならないようにお願いい

たします。

★

　通常時程の場合は、朝学習・読書・朝会・集会・朝の会・健康観察が８：２０～８：３５まで行われ、

準備・移動時間を５分間取り、１校時の始まりが８：４０となります。今一度、教員には再確認し、１校

時の始まりを徹底するようにします。また、朝会・集会等が長引くことのないようにします。

3 ・引渡し訓練を別の季節に実施してほしい。

★

　引き取り訓練は、９月１日の「防災の日」にちなみ、子供たちをはじめ、保護者の皆さんに防災の意識

を高めることを目的として行われています。残暑厳しい折とは存じますが、災害はいつ起こるか分かりま

せん。ご理解をよろしくお願いします。

4
・小中一貫教育の日はもう高学年で少し増やしても良いのかなと思います。

　部活動体験は各学期に1回くらいあって良いと思います。

★

　小中一貫教育は、これから推進していかなければならない課題の一つです。いろいろな場面で、松が谷

中学校・松が谷小学校とつながっていけることが大切になります。貴重なご意見をありがとうございまし

た。　話は少しずれますが、この２年間で八王子市は、中学校の「部活動改革」を進めています。鹿島小

学校のホームページにも関連の資料が掲載されています。今後も情報を発信していきますので、ご確認く

ださい。

5

・マラソン週間なのですが、子ども達にとってはせっかくの遊べる休み時間なので、休み時間を潰してま

で音楽をかけて全員で走ることはせず、走りたい子は個人で走ったり、体力作りなら体育の時間で充分か

なと思います。

★

　健康保持のため、体力増進は、大切なことです。本校では、なわとび・持久走と運動不足になる時期に

休み時間を利用して行っています。放課後もポータブルゲーム機の普及により、子供たちの運動量が減っ

てきているという現実があります。また、運動する子としない子の二極化傾向にあります。この取り組み

の大切さをご理解していただきたい願います。

第１回　保護者記述によるアンケートの回答

学校行事等



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

6

・いじめや嫌がらせは、加害者は平気でいられても、被害者はたった1回でも傷つけばその子の人生はか

わってしまいます。1回は大丈夫だったとしても、回数が増えれば傷つき、その子の人生を変えてしまい

ます。加害者は取り返しのつかないことになるという事、罪ということをわからせ欲しいです。被害者は

助けを求めたくても大半は一人で抱え込んでしまいます。とても難しい事ですが、加害者は出してはなら

ないです。そしてハラスメントと注意を履き違えないようにご指導をお願いしたいです。

★

　おっしゃる通りです。「いじめ」の早期発見・早期対応・継続的な見守りと対応は、学校教育の大きな

使命と考えています。被害者の心のケアを最優先とし、再発防止に力を注ぎます。また、加害者を出さな

いという未然防止の観点も大切なことです。学校全体の体制としての取り組み・日々の指導が必要です。

生活指導に留まらず、道徳教育や人と人との関わりを通して、思いやりの心・善悪を判断する能力を育ま

なければならないと考えます。

7
・このアンケートの「一時保存」ですが、感想の入力途中で一時保存すると、入力途中の文章が消えてし

まいます。一時保存しても入力途中の文章が残っているように、改善をお願いいたします。

★

　業者に連絡を取りました。業者に確認を取ったところ、検証をしてもらった結果、入力途中であっても

一時保存されるということでした。何か別の要因が関係しているのかもしれません。今後、また、このよ

うな事象が発生したときには、お知らせください。

8

・振替休日が出来て子どもも喜んでいます。

   写真の投稿も多く学校での様子がわかり家族の安心に繋がっています。

色々古い習慣をアップデートしてくださっていることに感謝するとともに、さらに子ども達が過ごしやす

い鹿島小学校作りに期待しています。

9

・個別のご相談に丁寧に応じてくださり、感謝しています。算数少人数では、特性に配慮された個に応じ

た支援がなされており、子供ができるようになりたい、頑張りたいと家で話すようになりました。ご指導

いただきました先生の手立てが、日々の学習や鹿島小学校のスタンダードになるとよいなと感じていま

す。

10 ・毎日楽しく通学できて、先生方、職員の方、ボランティアの方に感謝しております。

★

・本校に着任して２年目になりました。小規模に学校ならでは、良いところ・課題も分かりました。しか

し、この鹿島小学校は、このきめの細やかな指導・支援、小回りのきく教育活動で、課題を大きく上回っ

ているとても良い学校だと感じています。課題の一つである友達関係が固定化することに対しては、特色

でもある異年齢集団「なかよし班活動」を充実させることで、解決しようと努力しています。これからも

笑顔と元気をたくさん振りまいて、家族のような温かな雰囲気の校風を守っていきたいと思います。職員

一同、頑張りますので、これからもご支援・ご協力をよろしくお願いします。

◆  なお、児童・教職員等の個人が特定される記述に関しては、掲載を控えさせていただきました。校長が責任をもっ

て、指導・対応をしていきます。もし、ご質問・ご意見等がありましたらご連絡ください。

その他

肯定的な意見

生活指導・学校生活


